



La vie est faite d'engagements, le nôtre : faire progresser la société en progressant individuellement.

EDITO...



Bienvenue,

La vie est faite d'engagements. Chaque jour, dans nos vies professionnelles et personnelles, nous prenons des décisions, des responsabilités et nous menons des projets.

A la **Jeune Chambre Economique**, ils donnent tout leur sens ainsi : « *Contribuer au progrès de la communauté en donnant aux jeunes l'opportunité de développer leurs talents, leur prise de responsabilité, l'esprit d'entreprise et la solidarité pour agir sur la société* ».

Concrètement, la Jeune Chambre Economique Française (**JCEF**), ce sont aujourd'hui **plus de 3 000 bénévoles** issus de tous horizons socioprofessionnels, répartis dans 160 Jeunes Chambres Économiques (JCE) locales et 23 Fédérations régionales, qui agissent au quotidien en créant et mettant en place, dans leurs villes respectives, différents **projets d'ordre social, économique, culturel et communautaire**. Chaque année, environ **800 actions** sont réalisées en France.

Les membres bénévoles, en plus d'être de véritables **citoyens actifs et responsables**, se voient également offrir la possibilité de développer des compétences jusqu'alors insoupçonnées. En effet, du fait de son organisation nationale, régionale et locale très structurée, qui offre une méthodologie de conduite de projets et une compétence de formation, la **JCE** permet à chacun d'accéder à des **niveaux croissants d'initiative, de responsabilité et de décision**.

La JCE de Châlons et Cités en Champagne (JCE3C) a un parcours magnifique. Son histoire, ses aventures humaines, ses expériences en tout genre illustrent la qualité des membres qui la font rayonner au niveau local, régional, national et international.

Pour continuer le travail effectué et pour que la JCE3C rayonne toujours au cœur de sa cité, l'équipe 2009 a la volonté de renforcer ses liens avec tous les acteurs locaux afin de développer sa présence et ses actions auprès des citoyens.

Mes prédécesseurs ont prouvé que le mouvement Jeune Chambre pouvait changer nos environnements et les Hommes : *Une mob pour un job*, le *Guide du Petit Futé*, *La Marche pour les Droits de l'Enfant*, les *Rencontre Entreprises en Milieu CARcéral*, *Idénov*, *Libre-accès*, *Form'action Secours*, et dernièrement *Les Entrevues Citoyennes* sont des exemples marquants d'actions menées localement.

D'autres initiatives sont en cours : découvrez-les toutes sur notre site internet www.ice3c.fr et venez nous rejoindre dans l'action !!!

Tous nos vœux de réussite dans vos projets 2009 !!!

Christophe CHARPENTIER – président local 2009

ACTU

Quoi de neuf du côté des commissions ?

Crèche inter-entreprises



Objectifs : Etudier la pertinence de la création d'une crèche inter-entreprises sur la zone industrielle de Châlons / Saint-Martin / La Veuve et lancer le projet de création si le besoin se confirmait.

Après présentation des résultats de l'enquête au groupe de pilotage (5 entreprises de la Zone de St-Martin) convaincu de l'intérêt d'une crèche malgré le faible nombre de réponses, nous avons soumis ces résultats à la CAF. Cette dernière nous précise que le secteur de St-Martin n'est pas prioritaire (déjà d'une structure d'accueil). Pour le groupe de pilotage, il semble impératif de distinguer notre projet en intégrant la notion d'horaires adaptés.

Dans le même temps, la commission a rencontré le maire de la commune de St-Martin ainsi que la Directrice de la crèche « La Souris Verte ». Cette structure refuse un nombre conséquent d'enfants et n'a aucune possibilité d'extension de ses locaux. Nos interlocuteurs affirment qu'une structure venant en complément ne fragilisera pas la structure actuelle, bien au contraire, à condition toutefois qu'il n'y ait pas de mise en concurrence. Concernant l'emplacement géographique de cette nouvelle structure, la commune nous indique ne plus avoir de foncier disponible. L'actuelle extension de la zone industrielle (non gérée par la commune) pourrait peut-être permettre de trouver une place pour une crèche. Les entreprises nouvellement installées devraient engendrer un nouveau besoin de garde d'enfants....

Toutes ces nouvelles informations, nous ont amené à nous positionner sur la suite que nous voulions donner à ce projet. La commission a décidé de constituer un document de synthèse, de l'historique à l'analyse des statistiques, en intégrant les recommandations et contraintes futures que nous avons recensées pour ce projet. Ce dossier marquera le point final de notre étude et l'ultime étape de cette commission et sera transmis à d'éventuels partenaires intéressés et soucieux de se lancer dans la réalisation de cette crèche inter-entreprises.

Contact : Emmanuel VATTAT (06 83 35 86 15).

Rallye Mau Nau Pieds

Objectif : Organiser à Châlons un rallye découverte mettant en avant les voies fluviales, le patrimoine et l'histoire de notre ville.

Lancée en mai, la commission est actuellement rentrée dans une phase de préparation de l'événement. Pour cela, un rétro-planning a été mis en place sachant que le Rallye devrait se dérouler fin avril ou début mai.

Actuellement, la commission est concentrée sur la partie rédactionnelle : road-book, règlement, plan de communication, flyer, affiche, page inscription sur notre site www.ice3c.fr.

Contact : Yann DUBOIS (06 62 69 71 35).

Vous avez entre 18 et 40 ans et vous souhaitez agir pour votre cité et pour les citoyens : rejoignez-nous !!!

Zoom Entreprises

Objectifs : Développer la notoriété du bassin d'emploi châlonnais auprès des jeunes étudiants, promouvoir de façon dynamique les entreprises auprès du grand public et ainsi valoriser le potentiel d'emploi auprès de la population étudiante.

Selon le rétro planning que nous suivons, nous sommes dans la phase de rendez-vous avec les écoles et partenaires (en particulier, les sociétés d'audiovisuel et cinéma). La rentrée 2009 reste prometteuse pour boucler toutes ces rencontres et enfin de débiter notre collaboration avec les élèves et entreprises...

Contact : Chrystelle SAQUET (06 75 06 84 95).

EVEN

Une Jeune Chambre dynamique...



Week-end Conviform' à Châlons

Les 11 et 12 Octobre, la JCE de Châlons a accueilli une quarantaine de membres issus des 6 JCE qui forment la Fédération Régionale des JCE de Champagne-Ardenne (Reims, Epernay, Romilly, en Ardenne, Langres en formation et Châlons). Ce week-end régional de formation, d'échange et de convivialité a pris une dimension internationale au travers la présence de 3 formateurs belges venus animer deux formations inédites : « savoir négocier » et « savoir négocier son bien-être ». L'Assemblée Régionale qui s'est déroulée en fin de journée a permis à chaque JCE locale de faire un point sur ses actions.

Deux membres de la JCE3C distingués

Lors du week-end Conviform', la JCE a distingué le parcours de 2 membres châlonnaises. En présence de M. Bruno BOURG BROU, Maire de Châlons, de Mme Annie DE CARLI, Adjointe chargée de la Vie Associative et de Karine ABRASSART, Présidente 2007 de la JCE Française, Marie-France KOVACS a reçu le titre de sénateur de la JCI et Michelle CELLIER, le titre d'ambassadrice de la JCE. Ces distinctions sont remises à des membres ayant un parcours remarquable au sein de la Jeune Chambre. Nos 2 membres châlonnaises, anciennes présidentes locales, méritent ces reconnaissances qui sont le fruit d'années d'actions et de responsabilités au service de la Cité et de la JCE.



La JCE3C au Congrès National à Nice

Lors du Congrès National de la JCE Française qui s'est déroulé à Nice en novembre 2008, la JCE de Châlons a obtenu la 13^{ème} place au Club de l'Excellence, le classement annuel des JCE Locales. Lors de ce même congrès, le module de formation des nouveaux bureaux réécrit sous forme d'un jeu de l'oie par Christophe GUILLEMOT avec l'aide de Thierry CHOLLET a été validé : ce module intègre la liste des 70 formations animées au sein du mouvement en France.



La JCE3C au cœur de la Fédération Régionale

Les JCE locales sont fédérées au niveau régional. Le bureau régional anime le réseau en faisant l'interface entre les JCE locales et la JCE Française afin de fédérer notre mouvement. Chaque année, au moins un membre châlonnais prend une responsabilité dans le bureau régional : En 2009, Sylvain CHEDEMAIL (également élu meilleur membre régional 2008) prend la charge de la communication au niveau régional.

« Actu Even » est une publication de la Jeune Chambre Economique de Châlons & Cités en Champagne (JCE3C) destinée aux partenaires.

Directeur de la Publication : Christophe CHARBOGNE, Président 2008 - Tél. : 06.08.12.64.08. - E-mail : chalonsetcitesenchampagne@jcef.asso.fr

Rédacteur en Chef : Sylvain CHEDEMAIL, Chargé de Communication 2008 - Tél. : 06.89.28.42.17. - E-mail : sylvain.chedemail@wanadoo.fr

Jeune Chambre Economique de Châlons et Cités en Champagne - BP 121 - 51007 CHALONS EN CHAMPAGNE CEDEX - www.jce3c.fr

Association loi 1901 affiliée à la Jeune Chambre Economique Française, reconnue d'utilité publique par décret du 10 juin 1976.

Deux jeunes directeurs de commission

Alors que certains membres vont quitter la JCE en raison de la limite d'âge (40 ans), la relève arrive. En 2008, deux jeunes membres ont pris la direction d'une commission : Chrystelle SAQUET (Zoom Entreprises) et Yann DUBOIS (Rallye Mau Nau Pieds).

Des membres actifs dans le Grenelle

Trois membres de la JCE de Châlons et Cités en Champagne participent au Grenelle local de l'Environnement. Marie-France KOVACS, Christophe CHARBOGNE et Christophe GUILLEMOT apportent leurs contributions à la réflexion ouverte au niveau local. La JCE devrait lancer une action environnementale sur 2009...

La JCE à la rencontre des entreprises et des élus

Régulièrement, la JCE de Châlons va à la rencontre des entreprises locales et de leurs responsables. Au cours de ces 4 derniers mois, la JCE a visité les entreprises DEMAG et SCAPEST et a rencontré l'Association des Maires de la Marne.



Le club des partenaires

Lancé en 2008, le Club des Partenaires de la JCE de Châlons se réunira en janvier 2009. Plusieurs partenaires ont signifié leur envie d'entrer dans ce club. Le premier partenaire à signer la charte du club est la Mutuelle Générale (MG), partenaire de la JCE depuis plus de 10 ans à Châlons. Cette soirée réunira également les anciens membres de la JCE de Châlons.

Le bureau local 2009 : « EnVie 2009 »

Les membres ont élu Christophe CHARPENTIER à la présidence de la JCE de Châlons pour 2009. Dans le bureau local, il est accompagné par Laurent BOUDIN (Secrétaire), Yann DUBOIS (Trésorier et développement), Thierry CHOLLET (Communication, Action, Formation) et Christophe CHARBOGNE (Past-Président 2008). Christophe GUILLEMOT est chargé de mission internet.

La vision que l'Equipe "EnVie 2009" souhaite insuffler au sein de la JCE de Châlons tourne autour du dépassement de soi. Le Credo du bureau se résume ainsi : « Ce n'est pas parce que c'est difficile qu'on n'ose pas, c'est parce qu'on n'ose pas que tout devient difficile ».



A la une de la presse

Le 16 Octobre 2008, L'UNION a consacré un article aux distinctions décernées à 2 membres châlonnaises. Dans son édition de Décembre 2008, CHALONS EN POCHE fait un zoom sur la JCE de Châlons. Début Décembre, dans un article de l'UNION consacré au Forum des Entreprises à la Maison d'Arrêt, Sandrine FOY, Assistante Sociale au Service Pénitentiaire d'Insertion et de Probation (SPIP) rappelle que le Forum des Entreprises, « au départ, c'était une idée de la JCE » (Action Remcar). Dans AU FIL DU MAU de Décembre, il est précisé que « Cités-en-Champagne réalisera une thermographie aérienne inspirée par la Jeune Chambre Economique ».

Agenda

A consulter sur www.jce3c.fr.

Avez-vous visité le site www.jce3c.fr ?

Vous voulez découvrir ou faire découvrir la JCE à vos collaborateurs ? Consultez notre site internet local pour en savoir plus sur notre association, sa vocation, ses actions, ses formations, son réseau !!!...

Partenaires nationaux de la JCE Française :

